
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者
+
議案に対する質疑

【３月３日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１０番 1. 議案第１号 令和３年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要
峯嵜　貴生　議員 1) 政策２　子育て・教育 ① 市 民 福 祉 部 長

１子育て支援の推進における新規事業「キッズゾーンの設置」、「新
生児聴覚スクリーニング検査の実施」、「産後ケア事業の実施」、
「公立保育所児童転園費用助成の実施」の事業概要、タイムスケ
ジュール、想定される対象人数について

2) 政策４　安全・安心 ② まちづくり部長

１防災対策の推進における新規事業「上村君水防倉庫の移転」の事業
概要、タイムスケジュールについて

１２番 1. 議案第１号　令和３年度羽生市一般会計予算
保泉　和正　議員 1) 歳出　第６款・第１項・第３目　観光農園関連予算について ① 経 済 環 境 部 長

①観光農園等を活用した観光振興の推進３００万４千円の詳細につい
て

②年々関連予算が増額している理由について
2) 歳出　第６款・第１項・第３目　農林公園指定管理者導入検討委託料

について

①委託料の詳細について

②指定管理者導入検討に際して（株）羽生の里の今後の運営について

3) 歳出　第７款・第１項・第３目　観光協会補助金について

①令和２年度予算２，４００万円からの増額の理由について

②一般社団法人化し独立採算とする目標のはずだが、その見通しにつ
いて

4) 当初予算の概要

①Ｐ１２バギオ市の青少年ホームステイによる交流の実施、Ｐ３３
「世界キャラクターさみっとin羽生」の開催について、コロナ禍にお
いての当初予算計上となっているため、実施又は中止の判断基準が決
まっているのか

② 総 務 部 長
経 済 環 境 部 長

②補正予算対応は考えなかったのか

５番 1. 議案第１号　令和３年度羽生市一般会計予算

斉藤　隆　議員 1) 歳入　第１款・第１項　市民税及び法人税の算定根拠について ① 企 画 財 務 部 長

2) 歳入　第２款　地方譲与税の算定根拠について

3) 歳入　第１０款　基準財政収入額および基準財政需要額について

4) 歳入　地域デジタル社会推進費の算定額について

5) 歳入　第２１款・第１項・第６目　臨時財政対策債の算定根拠につい
て

6) 歳出　第２款・第１項・第１１目　公害対策一般経費　第１２節　委
託料　８１５万８千円

② 経 済 環 境 部 長

・環境基準値の上限以上の検査結果が出た場合の対応について
7) 歳出　第６款・第１項・第５目　用排水路改修事業６，６２８万７千

円の生産性の向上について

8) 歳出　第６款・第１項・第５目　農業の振興について

9) 歳出　第１０款　小中学校介助員の配置状況について ③ 学 校 教 育 部 長

10) 歳出　第１０款　適切な学習支援の在り方について
11) 歳出　第１０款・第４項・第７目　産業文化ホール一般経費　委託料

６，８５１万５千円
④ 生 涯 学 習 部 長

・令和３年度産業文化ホール運営方針について
12) 歳出　第１０款・第４項・第７目　指定管理者による自主開催事業に

ついて
13) 当初予算の概要　政策８　行政経営　２持続可能な財政運営　未利用

土地の状況について
企 画 財 務 部 長

14) 当初予算の概要　政策８　行政経営　２持続可能な財政運営　未利用
土地の処分計画について

15) 当初予算の概要　政策８　行政経営　２持続可能な財政運営　有益な
未利用土地の処分の在り方について

その１　令和３年度予算関係（議案第１号から第７号まで）

                                           令和３年３月定例市議会

答 弁 者
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２番 1. 議案第１号　令和３年度羽生市一般会計予算　歳出 ①市 民 福 祉 部 長
江原　博之　議員 1) 第３款・第２項・第１目　民間保育所助成事業　第１８節　子ども子

育て支援整備交付金（病児保育施設整備支援事業）　１５９万円につ
いて
・開設時期

・定員

・利用年齢

・利用料金

６番 1. 議案第１号　令和３年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要
野中　一城　議員 1) 政策３　福祉・健康　４健康づくりの推進　第３次羽生市健康づくり

計画の策定
①市 民 福 祉 部 長

①第３次羽生市健康づくり計画の内容及びスケジュールについて
2) 政策４　安全・安心　１防災対策の推進　雨水浸水対策の推進　小松

台工業団地調整池　排水ポンプ更新等工事
②まちづくり部長

①排水ポンプ更新等工事のスケジュールについて

②排水ポンプの仕様について
3) 政策４　安全・安心　２消防・救急・救助体制の充実　新郷消防セン

ターの整備
③消 防 長

①設置場所について

②新郷消防センター整備工事のスケジュールについて

３番 1. 議案第１号　令和３年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要
西山　丈由　議員 1) 政策２　子育て・教育　３義務教育の充実　ＧＩＧＡスクール構想の

推進　ＩＣＴ活用に関する指導体制の強化
①学 校 教 育 部 長

・従来のタブレットパソコンを使用した授業とどう違うのか、活用方
法について

2) 政策２　子育て・教育　３義務教育の充実　確かな学力の向上　中学
校校務員の配置

・校務員とはどのような人を配置するのか、勤務時間と主な業務内容
3) 政策７　生活環境　３環境保全の推進　環境配慮型機器導入補助金の

充実　家庭用蓄電池設置費の助成
②経 済 環 境 部 長

・助成に対しての条件があるのか、ソーラーパネルの助成と合わせて
受けられるか

4) 政策８　行政経営　４行政経営の効率化　市民アンケートの実施 ③企 画 財 務 部 長

・実施時期、調査方法、調査内容、調査対象者数、集計、分析方法に
ついて

１１番 1. 議案第１号　令和３年度羽生市一般会計予算
中島　直樹　議員 1) 当初予算の概要　Ｐ１２英語力の向上のうち、中学生への英語検定料

の助成１７５万５千円について
①学 校 教 育 部 長

・「中学３年生を対象に英検３級の団体検定料を助成し、５年以内に
３級取得者を５０％以上にすることを目指す。」としているが、検定
料の助成と英語力の向上は必ずしも結びつかないものと考えるが、見
解を伺う

・対象は３学年全員なのか

・３級以上を目指す生徒の対応
2) 歳出　第１０款・第４項・第４目　図書館一般経費　第１２節　窓口

業務等委託料　３，０９８万７千円について
②生 涯 学 習 部 長

・３年間の債務負担行為限度額９，３００万円に対して、１月２７日
の入札により６，６４０万２千円で落札され、単年度で１，０００万
円の差額が生じており、効率的な予算編成という点について問題があ
ると考えるが、見解を伺う

・債務負担行為限度額９，３００万円は何を算定根拠にしていたのか
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１番 1. 議案第１号　令和３年度羽生市一般会計予算

斉藤 万紀子 議員 1) 当初予算の概要　政策１　協働・文化 ①学 校 教 育 部 長

・都市交流の推進においてＡＬＴ全校配置５，８８４万８千円に関
し、児童生徒との信頼関係の構築の観点から、１４名のＡＬＴの選考
方法と雇用形態について
・男女共同参画の推進について、男女共同参画意識の啓発１３万６千
円に関し、どのような目標をもって啓発に取り組むのか

②総 務 部 長

2) 当初予算の概要　政策２　子育て・教育

・子育て支援の推進において、放課後子ども教室の運営１４７万円に
関し、昨年の実績と今後の予定また運営方針について

③生 涯 学 習 部 長

・義務教育の充実について、地域人材・ボランティアの活用事業の展
開５０万４千円に関し、どのような活用方法を考え、どのように募集
するのか、またコーディネートは誰が行い、どの程度（頻度）の活用
を考えているのか

学 校 教 育 部 長

・教育相談員の配置５６６万円に関し、昨年より１０８万円減額され
ているが、その理由と相談体制の充実について

3) 当初予算の概要　政策５　産業・雇用 ④経 済 環 境 部 長

・シティプロモーションの推進に関し、はにゅキャラを活用して動画
配信はこれまで何を発信し、今後何をしていきたいのか、また今後の
目標は

4) 当初予算の概要　政策６　都市基盤 総 務 部 長

・移動手段の確保に関し、公共交通会議の開催６万８千円について、
今後の公共交通会議とデマンド交通に関する予定は

5) 歳出　第２款・第１項・第５目　財産管理一般経費　第１２節　羽生
駅自由通路等清掃業務委託料　４５１万４千円に関し、誰に委託し、
どのような清掃業務を行うのか、また完了検査に関して

⑤企 画 財 務 部 長

6) 歳出　第１０款・第１項・第２目　事務局一般経費　第１９節　育英
資金給与費２６４万円、奨学資金給与費１６８万円に関し、何名の申
し込みを想定しているのか、またどのように広報し利用してもらうの
か

学 校 教 育 部 長

８番 1. 議案第１号　令和３年度羽生市一般会計予算　歳出 ①市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁　議員 1) 証明書等のコンビニ交付サービスの運用　６１１万５千円

①交付実績と来年度の交付見込数について

②１通当たりの経費及び費用対効果について

③国の財政支援について

2) 生活困窮世帯の子どもへの学習支援

①対象人数について

②予算が増えてどう変わるのか

③十分な予算となっているのか

議案に対する質疑

【３月３日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１０番
峯嵜　貴生　議員

1. 議案第１３号　令和２年度羽生市一般会計補正予算（第１３号）　補
正予算の概要

①市 民 福 祉 部 長

1) ⑦－１感染症対応等の中の「生活困窮、ひとり親家庭への食糧支援」
において、食糧支援を行っている団体を支援するとあるが、具体的に
どのような支援を行っていくのか

2) ⑦－１感染症対応等の中のボランティア活動団体等への支援におい
て、感染症予防対策を支援するとあるが、具体的にどのような支援を
していくのか

１２番 1. 議案第１３号　令和２年度羽生市一般会計補正予算（第１３号）歳入 ①企 画 財 務 部 長
保泉　和正　議員 1) 第２１款・第１項・第８目　減収補てん債

①減収補てん債の詳細について

②有利な借入であることは理解するが、減収補てん債を活用しなけれ
ばならないのか

2. 議案第２２号　羽生市特別会計条例の一部を改正する条例 ②総 務 部 長
1) 過去、特別会計の廃止により、一般会計に引き継いだ事例及びその際

の課題について
2) 一般会計に帰属する債権及び債務の内容と金額について
3) 一般会計に帰属することにより生じる財務上の処理について

その２　令和２年度補正予算・条例等
（議案第１２号から同第１７号まで及び同第１９号から同第３７号まで）

答 弁 者
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２番 1. 議案第１３号　令和２年度羽生市一般会計補正予算（第１３号）歳出 ①まちづくり部長

江原　博之　議員 1) 第８款・第２項・第３目　道路新設改良事業　６，０００万円

・工事区間

・工事期間

５番 1. 議案第１３号　令和２年度羽生市一般会計補正予算（第１３号）歳出
斉藤　　隆　議員 1) 第２款・第１項・第６目　企画政策一般経費　第１８節　秩父鉄道整

備促進協議会負担金　１，３７７万４千円
①企 画 財 務 部 長

・羽生市の負担分の算定根拠について

・事業実施期間について

・支援に係る協議の概要について

2) 第７款・第１項・第２目　商工業振興助成事業　第１８節　中小企
業・小規模事業者事業継続補助金　△８，０００万円

②経 済 環 境 部 長

・執行状況及び状況分析について

2. 議案第１９号　羽生市森林環境譲与税基金条例 企 画 財 務 部 長

・第１条　基金の具体的活用について

・第３条　積立計画及び保管・運用の在り方について

・第７条　市長が別に定める事項について

・施行日及び基金積立開始の日について

3. 議案第２０号　羽生市附属機関設置条例の一部を改正する条例 ③生 涯 学 習 部 長

1) 文化芸術振興審議会

・委員の構成について

・文化芸術の振興の調査及び審議について

・文化芸術振興審議会発足の日程及び審議回数について

2) 羽生市永明寺古墳魅力づくり審議会

・識見を有する委員について

・委員の構成について

・審議の内容及び史跡永明寺古墳保存計画について
・羽生市永明寺古墳魅力づくり審議会発足の日程及び審議の回数につ
いて

１１番 1. 議案第３５号　道の駅はにゅうの指定管理者の指定について ①経 済 環 境 部 長

中島　直樹　議員 ・道の駅の過去５年間の売上と利用者数の推移とプロポーザル方式に
せず、随意契約にした理由を伺う

６番
野中　一城　議員

1. 議案第１３号　令和２年度羽生市一般会計補正予算（第１３号）補正
予算の概要

①市 民 福 祉 部 長

1) ⑦－１感染症対応等　集団がん検診　オンライン予約受付システムの
導入について

①オンライン予約受付システムの詳細について

②予約受付システムの開始予定について

③どのように利便性が向上されるのか、利用者の想定について

2) 議案第１７号　令和２年度羽生市下水道事業会計補正予算（第２号）
歳出

②まちづくり部長

①汚水管渠等の調査の詳細について

②他の地域・箇所の調査実施について

８番 1. 議案第２６号　羽生市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 ①市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁　議員 1) 改正の内容と影響について

2) 改正により増税となる世帯数と割合について

3) 低所得者で増税となる世帯数と見解について
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市政に対する一般質問

【３月４日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

８番 1. 建設課長の収賄事件について ①総 務 部 長

柳沢　暁　議員 1) 事件の概要と経過について
2) 課長逮捕、人事異動、懲戒免職までの経過について

3) 再発防止について

2. 学校の統廃合について ②学 校 教 育 部 長

1) スクールバスの通学時間について

2) 住民の声を聞く機会について

3) パブリックコメントの再実施について

4) 今後の予定について
5) 学校は地域の避難所・防災拠点であるが、防災拠点がなくなることの

見解について

3. 清掃センターの整備について ③経 済 環 境 部 長

1) 単独と広域の費用について

2) 導入へ向けたスケジュールについて

3) 環境に配慮した処理方式の見解について

4) 市内業者への影響について

5) 修繕を随意契約ではなく入札で行うことについて

６番 1. コロナウイルスのワクチン接種への整備体制について ①市 民 福 祉 部 長
野中　一城　議員 1) 接種対象者への周知・情報発信及びクーポン券の送付、接種の予約方

法等について

2) 医療機関との調整及び接種会場の確保について

3) 接種会場の体制・流れについて
4) 高齢者・基礎疾患・持病等で会場での接種が出来ない対象者への対応

について

5) 市役所内の摂取に対する組織体制について

6) 今後の全羽生市民への摂取のスケジュールについて

2. 災害時における移動式宿泊施設に関する協定について ②総 務 部 長

1) 災害時等における宿泊施設との協定締結の状況について

2) 移動式宿泊施設(レスキューホテル)に関する協定締結の見解について

３番 1. 羽生市の農地について ①経 済 環 境 部 長
西山　丈由　議員 1) 昨年７月に農地所有者に行ったアンケート調査の名称、目的、調査期

日、調査方法、調査対象及び調査の集計と分析結果について

2) 大規模営農者や法人等の参入が難しい農地の保全対策について

７番 1. ごみ処理施設の整備について ①経 済 環 境 部 長

増田　敏雄　議員 1) 羽生市のごみ及び清掃センターの現状について

2) 清掃センター整備基本構想について

・新施設の候補地について

・新施設の規模について

・処理方式について

・事業方式について

・事業費(建設費、運営費)について

・整備スケジュールについて

・ごみ処理の広域化事業について

2. 小学校からの教科担任制の導入について ②学 校 教 育 部 長

1) 現時点での教科担任制の実施状況について
2) 教科指導の専門性を高めるとともに教材研究の負担を減らし、働き方

改革にもつなげるための教科担任制の完全なる実施の可能性について

3. 中学校の通知表について 〃

1) 相対評価と絶対評価の違いについて

2) 中学校の評価分布　相対評価時の５・４・３・２・１と絶対評価の
５・４・３・２・１の違いについて

                                

答　弁　者
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【３月５日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

１番 1. ＧＩＧＡスクール構想における子どもたちの健康面の配慮について ①学 校 教 育 部 長
斉藤 万紀子 議員 1) ドライアイ、視力の低下、姿勢の悪化、ストレスなどの懸念に関する

対策と保護者への啓もうや連絡手段、健康状況の把握について

2) Ｗｉ-Ｆｉ環境整備における電磁波による健康被害対策について

①発信源からの距離の確保と暴露時間を減らすことへの取組について

②電磁波過敏症の児童生徒への対応について

2. 給食が長く提供されなかったことへの対応について 〃

1) 令和２年度の給食費と回数に関する保護者への説明について

2) 学童が利用できなかったことについて

3) 長く給食が提供されなかった判断について

4) 地方創生臨時交付金を活用した給食無償化の検討について

5) 学校給食に関する今後の考え方について
6) 給食費の無償化や保護者の声を反映する体制づくりなど今後の支援策

について

１１番 1. ごみ焼却施設の広域化に向けて ①市 長

中島　直樹　議員 ・市長の基本政策である「単独での自主自律」との整合性
・非公式の場では単独処理を公言していたが、方針を広域に変えた理
由
・広域化について、今後、人々にどのように説明責任を果たしていく
のか

②経 済 環 境 部 長

2. 職員の贈収賄事件を受けて
・当該職員が任意聴取を受けていることの一方から懲戒免職になるま
での経緯

③総 務 部 長

・当該職員が任意聴取から懲戒免職になるまで、３か月弱を要した理
由
・当該業者は２０１０年から市の業務を請け負っていたと報道されて
いるが、その経緯は

④企 画 財 務 部 長

・当該職員は当該業者に優先的に仕事を請け負わせていたことが漏れ
伝わっているが、具体的にどのような状況だったのか
・令和元年１２月定例会において随意契約に関する質問を行った際
に、個人の判断で契約が左右されることは困難との見解を示していた
が、今回の事件は個人の判断で契約がされたことに対する見解

・市役所組織の浄化作用の有無

・業者や各種団体からの市長、副市長、教育長を含めた市職員へのお
心遣いの現状

総 務 部 長

２番 1. 学校給食費の公会計化について ①学 校 教 育 部 長

江原　博之　議員 ・学校給食費の公会計化についてどうとらえているのか

2. ２月１３日２３時７分頃発生した福島県沖地震後の対応について ②総 務 部 長

1) 発生は土曜の深夜であったが、マニュアル通りの行動がとれたか
2) ３密を回避できプライバシーも守られる家族単位で入れるテントにつ

いて、避難所への導入を検討したらどうか

１０番 1. 図書館の今後の運営について ①生 涯 学 習 部 長

峯嵜　貴生　議員 1) 第２次羽生市図書館運営基本計画の進捗状況について

2) コロナ禍におけるサービスの質と継続性の確保及び向上について

3) 電子書籍取扱いとデジタル化への見解について

4) 指定管理者制度導入への見解について

                                

答　弁　者
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【３月８日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

９番 1. 羽生インターチェンジ前区域内の開発について ①市 長

新井　貫司　議員

５番 1. ゼロカーボンシティの取組について ①経 済 環 境 部 長

斉藤　隆　議員 1) 「２０５０年二酸化炭素排出実質ゼロ」の表明に対する見解について

2. 羽生市地球温暖化対策実行計画について 〃

1) 現羽生市実行計画の点検及び評価について

2) 現羽生市実行計画が１０年間見直されてこなかったことについて

3) 新たな羽生市実行計画の策定について
4) 地球温暖化対策の推進に関する法律第２１条の単独策定とするか、共

同策定とするかの見解について

5) 区域施策及び事務事業とに分けての実行計画とする取組について

6) 法第２１条第８項・実行計画策定の公表の在り方について

7) 法第２１条第１０項・検証及び公表の在り方について

１４番 1. 学校の再編について ①学 校 教 育 部 長

丑久保 恒行 議員 1) 少人数学級への移行について

2) デジタル化への対応について

3) 地域の分断について

4) バス通学の有効性について

5) 吸収される学校の良さを存分に生かすことについて

6) 小中一貫校の構想について

7) 再編の魅力について
　

答　弁　者
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